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do Grande Oriente Paulista; Maurício de Oliveira Menezes, 
grande secretário de Solidariedade, Saúde e Ações Sociais do 
Grande Oriente Paulista; Carlos Alberto Cintra, representando 
a poderosa Assembleia Legislativa do Grande Oriente Paulista; 
Paulo Carneiro, representando o presidente do ilustre Conselho 
Deliberativo do GOP; e também Ricardo Duregger, secretário 
estadual adjunto de políticas públicas do Gosp, neste ato repre-
sentando a Cogep da Eubiose.

Iniciaremos agora um momento de homenagens onde 
serão entregues diplomas pelas mãos do excelentíssimo depu-
tado Aldo Demarchi e dos presidentes das três potências aos 
seguintes agraciados. Chamamos para que suba e receba a 
homenagem da Maçonaria paulista o irmão Joseli Nogueira 
Lellis, da Fundação Casa do Maçom João Baroni. (Palmas.)

* * *
- É entregue a homenagem.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALEXANDRE TIRELLI - 

Uma salva de palmas à Casa do Maçom João Baroni. (Palmas.)
Gostaríamos de chamar agora para receber a homenagem 

o irmão Antônio César Corradi, do Instituto Acácia. (Palmas.)
* * *
- É entregue a homenagem.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALEXANDRE TIRELLI 

- Seguindo com as homenagens, gostaríamos de chamar a 
senhora Isabella Nimtz Costa para receber a homenagem pela 
Assembleia Amor Perfeito das Garotas do Arco-íris. (Palmas.)

* * *
- É entregue a homenagem.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALEXANDRE TIRELLI - 

Uma salva de palmas à Assembleia Amor Perfeito das Garotas 
do Arco-íris.

Gostaríamos de chamar também para receber a homena-
gem a Sra. Aurea Yaeko Saab, representando aqui a Fraternida-
de Feminina Cruzeiro do Sul. (Palmas.)

* * *
- É entregue a homenagem.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALEXANDRE TIRELLI - 

Uma salva de palmas à Fraternidade Feminina Cruzeiro do Sul. 
(Palmas.)

Peço a todos que se acomodem e neste momento fran-
queamos a palavra, representando aqui o sereníssimo grão-
-mestre adjunto do Grande Oriente Paulista ao irmão Fernando 
Fernandes.

O SR. FERNANDO FERNANDES - Excelentíssimo deputado 
Aldo Demarchi, nosso querido irmão, eminente irmão Kamel, 
sereníssimo irmão Ronaldo, meus queridos irmãos, minhas 
cunhadas, minhas sobrinhas, hoje, estão reunidos neste local a 
Maçonaria mais forte, em números absolutos, e a mais atuante 
da América Latina. Em números absolutos, representamos a 
maior força maçônica da América Latina. Temos que ter cons-
ciência disso. O primeiro aspecto, hoje, foi a homenagem, aqui 
apresentada, às associações paramaçônicas que, em nosso 
nome, com a nossa participação e com a nossa força, levam o 
braço maçônico para ajuda ao nosso povo, à nossa sociedade.

Com a rapidez que o momento exige, quero desejar, quero 
solicitar, quero pedir ao Grande Arquiteto do Universo, que esta 
força seja cada vez mais ampliada. Com a nossa amizade, com 
o nosso exemplo e com a nossa participatividade. Só assim, 
com a nossa consciência, em todos os aspectos, social, político, 
é que podemos almejar ter um País melhor. Ter uma sociedade 
melhor. Ter um Brasil melhor, um Brasil que teremos orgulho de 
entregar aos nossos filhos. Meus irmãos, deputado Aldo Demar-
chi, muito obrigado pela sua lembrança. Pela sua participati-
vidade. Pela 22ª vez, pelo 22º ano consecutivo, o nosso irmão 
Aldo é o nosso braço aqui dentro da Assembleia Legislativa, a 
relembrar os nossos ideais. Que possamos, ainda, por muitos e 
muitos anos, participar.

Muito obrigado a todos, meus queridos irmãos. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - ALDO DEMARCHI - DEM - Eu gostaria 

de anunciar a presença do meu colega e nosso irmão, o deputa-
do federal Antonio Goulart. Eu gostaria que ele também tomas-
se assento na Mesa. (Palmas.)

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALEXANDRE TIRELLI 
- Neste momento passamos a palavra, para que faça a sua 
manifestação, ao respeitável irmão Kamel Aref Saab, eminente 
grão-mestre estadual do Grande Oriente de São Paulo. (Palmas.)

O SR. KAMEL AREF SAAB - Boa noite a todos os presentes, 
irmãos, cunhadas, sobrinhos, sobrinhas e visitantes. Meu boa 
noite, muito especial, à Mesa Diretora, comandada pelo presi-
dente e nosso irmão, o deputado estadual Aldo Demarchi.

O orgulho é sempre duplo. Primeiro, porque estamos em 
uma casa de leis. Segundo, porque o presidente do nosso 
encontro é o deputado e nosso irmão.

Ronaldo Fernandes, o sereníssimo grão-mestre das Grandes 
Lojas do Estado de São Paulo; Fernando Fernandes, o nosso 
grão-mestre da Comab ou do Grande Oriente Paulista; meu 
amigo Antonio Goulart, deputado federal, que agora acom-
panha a Mesa, muito prazer. Eu queria que cada um de vocês 
pudesse estar aqui onde estou e tivesse a visão que tenho. Que 
beleza! E que orgulho em ser maçom.

Quero lembrar que esse 20 de agosto, independente que 
alguns concordem com a data e outros não, mas é esse 20 de 
agosto que Joaquim Gonçalves Ledo proferiu um discurso em 
sua Loja, na ausência de José Bonifácio. E avisou ao imperador, 
ao nosso Dom Pedro I: “Queremos a independência de nosso 
País. Faça-a”.

E isso foi feito, conversado, dentro de uma Loja Maçônica. 
Essa é uma data que eu celebro, tenho certeza de que todos 
aqui celebram, nossos antepassados, nossos feitos anteriores. 
Mas me faz, evidentemente, nessa celebração, lembrar a escra-
vatura, quando quantas e quantas lojas compravam os escravos 
e depois lhes davam a carta de alforria.

Essa era uma participação da Maçonaria naquela época. O 
mundo foi mudando e nós fomos mudando junto. Começamos 
a deixar um pouco a inserção que tínhamos dentro da política 
para sermos uma ordem de benemerência, deixando de lado 
o que deveria ser o nosso maior legado, que era o de sermos 
construtores sociais, que alteram a sociedade beneficamente.

Estamos retomando isso. Estamos voltando a participar da 
sociedade. E o orgulho que eu tenho por termos o Aldo Demar-
chi aqui, deputado estadual, maçom. Temos o Antonio Goulart, 
deputado federal, maçom. Não temos mais aquele receio de 
acharem que somos bruxos ou outras coisas negativas. Não. 
Estamos participando da sociedade com muito vigor.

O governador de São Paulo é maçom. O maior estado do 
País. O prefeito da cidade de São Paulo, a terceira ou quarta 
maior cidade do mundo, é maçom. Então, temos muito a mos-
trar à sociedade. E praticar o bem.

Temos problemas? Claro que temos. Mas podemos superá-
-los todos. O importante é que sejamos, sempre, homens livres 
e de bons costumes. E que o nosso objetivo seja o engrandeci-
mento da cidade.

Antes de terminar, quero dar um beijo gostoso nas nossas 
paramaçônicas que aqui estão, as bethéis e os meninos DeMo-
lays. Agora, dia sete de setembro, vai haver um encontro de 
DeMolays de Ribeirão Preto, um encontro estadual, e, no dia 
seguinte, dia oito, um encontro nacional de DeMolays. Costu-
mamos dizer que os DeMolays são uma fábrica de maçons, mas, 
mais do que isso, são uma fábrica de homens. Esses meninos 
são perseverantes, trabalhadores e respeitadores. Isso é o que 
nos leva a crer em nossa ordem e a ficarmos satisfeitos com a 
data que comemoramos.

Muito obrigado. (Palmas.)

Mestre de cerimônias, anuncia a entrega de homenagens, 
com diplomas, do Sr. Presidente Aldo Demarchi ao 
seguintes agraciados: Irmão Antonio Cesar Corradi, do 
Instituto Acácia; Sra. Isabella Nimtz Costa, da Assembleia 
Amor Perfeito das Garotas do Arco-íris; e Sra. Aurea Yaeko 
Saab, da Fraternidade Feminina Cruzeiro do Sul.
5 - FERNANDO FERNANDES
Grão-mestre adjunto, representando o sereníssimo grão-
mestre do Grande Oriente Paulista, Pascoal Marracini, 
considera que a Maçonaria paulista é a maior força 
maçônica da América Latina. Faz votos de ampliação 
e fortalecimento da Maçonaria e das entidades 
paramaçônicas. Agradece o deputado Aldo Demarchi pela 
iniciativa desta homenagem.
6 - KAMEL AREF SAAB
Eminente grão-mestre do Grande Oriente de São Paulo, 
cumprimenta os presentes. Tece elogio aos componentes 
da Mesa. Manifesta orgulho em pertencer à Maçonaria. 
Relembra a origem do dia 20/08 como Dia do Maçom. 
Considera que os membros da Maçonaria sempre atuaram 
como construtores sociais, visando interferir beneficamente 
na sociedade. Cita maçons que compõe a vida política 
brasileira. Elogia as entidades paramaçônicas, com 
destaque à Ordem DeMolay.
7 - RONALDO FERNANDES
Sereníssimo grão-mestre da Grande Loja Maçônica do 
Estado de São Paulo, destaca que membros da Maçonaria 
colaboraram com os momentos mais relevantes da História 
do Brasil. Tece comentários sobre a campanha "Reage, 
Brasil", de iniciativa da Confederação da Maçonaria 
Simbólica do Brasil (CMSB), que pretende alertar os 
brasileiros sobre a importância do voto consciente nestas 
eleições. Cobra ética na política brasileira. Defende a 
democracia e o fortalecimento da família.
8 - ANTONIO GOULART
Deputado federal, cumprimenta as autoridades presentes. 
Destaca a participação dos maçons na história do Brasil. 
Faz menção à atuação de seu filho, Rodrigo Goulart, 
como vereador da Câmara Municipal de São Paulo. 
Considera que a corrupção começa com o financiamento 
de campanhas eleitorais. Comunica que é ativo na 
Loja maçônica que integra, atuando em seus projetos 
filantrópicos e sociais. Declara que os governos devem se 
curvar à importância da Maçonaria em todo o território 
nacional.
9 - ALEXANDRE TIRELLI
Mestre de cerimônias, anuncia a apresentação da 
Cerimônia das Luzes, capítulo Cavaleiros de Guarulhos nº 
769, da Ordem DeMolay.
10 - PRESIDENTE ALDO DEMARCHI
Saúda as autoridades presentes. Informa que a Lei 
3.889/83, instituiu o "Dia do Maçom". Relembra que, 
desde 1996, esta Casa homenageia anualmente a 
Maçonaria. Destaca que foi iniciado na trajetória maçônica 
há cinquenta anos. Faz histórico de diversos momentos 
em que lojas maçônicas regulares foram fechadas 
por atos de força do Governo, com o fim de impedir o 
exercício da democracia e da liberdade de expressão, 
desde o período do Império até o Governo de Getúlio 
Vargas. Lista as contribuições dos maçons à ciência e à 
filosofia, defendendo sempre a liberdade de pensamento 
e buscando um mundo melhor. Enaltece a importância de 
cultivar valores morais. Lamenta a falta de participação de 
membros da Maçonaria na vida política recente. Comenta 
as atividades filantrópicas das lojas maçônicas de Rio 
Claro, sua cidade natal. Pede a todos voto consciente 
nessas eleições. Faz agradecimentos gerais. Encerra a 
sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Aldo Demarchi.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMONIAS - ALEXANDRE TIRELLI - É 

uma honra dar as boas vindas em nome do Grande Oriente 
de São Paulo, do Grande Oriente Paulista e da Grande Loja 
Maçônica do Estado de São Paulo, a todos que fazem parte 
da grande família universal que é a Maçonaria, instituição que 
tem por objetivo tornar feliz a humanidade, que é composta 
por homens livres e de bons costumes, que trabalham na cons-
trução de uma sociedade mais justa e mais equilibrada. Sejam 
todos bem-vindos.

Esta sessão solene é em homenagem ao Dia do Maçom, 
proposta pelo Exmo. Deputado Aldo Demarchi, que foi pronta-
mente atendido pelo presidente desta Casa, o Exmo. Deputado 
Cauê Macris, a quem, em nome de toda a Maçonaria paulista, 
de antemão já agradecemos.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela TV Alesp, pela NET, canal 7, pela 
TV, Aberta canal 61,2 , pela TV Vivo, canal 9 e, também, pelo 
canal do YouTube.

Anunciamos para compor a Mesa principal dos trabalhos 
desta sessão solene o Exmo. Sr. Deputado estadual Aldo Demar-
chi; o irmão Ronaldo Fernandes, sereníssimo grão-mestre da 
Grande Loja Maçônica do Estado de São Paulo; o respeitável 
irmão Kamel Aref Saab, eminente grão-mestre estadual do 
Grande Oriente de São Paulo; e neste ato, representando o 
respeitável irmão Pascoal Marracini, o grão-mestre adjunto, 
Fernando Fernandes, aqui representando o Grande Oriente Pau-
lista. Peço a todos uma salva de palmas. (Palmas.)

Com a palavra, para a abertura desta sessão solene, o 
nobre deputado Aldo Demarchi.

O SR. PRESIDENTE - ALDO DEMARCHI - DEM - Boa noite, 
senhoras e senhores. Sejam bem-vindos a esta Casa do povo, 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, para mais uma 
sessão solene em homenagem ao Dia do Maçom.

Comunicamos aos presentes que esta sessão, como já 
foi dito, só passa a ser transmitida ao vivo depois do Hino 
Nacional. É só uma informação que acho interessante - como 
brasileiros - e dizer que vamos dar início a esta sessão solene 
com um programa preestabelecido com rigor no horário, e para 
isso eu gostaria que o nosso mestre de cerimônias anunciasse 
as etapas.

O SR. MESTRE DE CERIMONIAS - ALEXANDRE TIRELLI - 
Atendendo, então, à determinação do nosso querido presidente, 
convido a todos os presentes para que, em pé, possamos ouvir 
o Hino Nacional Brasileiro.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - ALDO DEMARCHI - DEM - Muito bem. 

A partir de agora estamos ao vivo pela TV Assembleia, e regi-
mentalmente vamos à abertura da sessão, com todo respeito.

Havendo número legal, declaro aberta a sessão. Sob a pro-
teção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos do Regimento Interno, e com a 
aquiescência dos líderes de bancadas presentes em plenário, 
está dispensada a leitura da Ata.

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ALEXANDRE TIRELLI - 
Gostaríamos de citar algumas personalidades presentes: Fausto 
Guilherme Longo, deputado do Congresso Italiano; Samir Cuore, 
vice-presidente da Associação Comercial de São Paulo; Francis-
co Gomes, grão-mestre da Grande Loja Maçônica de São Paulo; 
João Bico de Souza, vice-presidente, coordenador-geral do 
Comitê de Novos Negócios e coordenador das Sedes Distritais 
da Associação Comercial de São Paulo; Hamilton Pecina, juiz 
do Tribunal Eleitoral Maçônico da Grande Loja Maçônica do 
Estado de São Paulo; Irmão Aldemir Morais, delegado da 1ª 
região maçônica da Grande Loja Maçônica do Estado de São 
Paulo; Mauro Caló, grande secretário de Relações Institucionais 

mil alunos na graduação e na pós-graduação, 250 polos no 
Brasil todo e 3.600 colaboradores. É uma grande empregadora. 
Hoje, o setor de serviços é essencial em termos de emprego e 
renda. Então, quero dar os parabéns à Unisa por essas conquis-
tas e, eu tenho certeza, cada vez crescendo ainda mais.

Uma segunda palavra é de agradecimento. Foram poucos 
anos, mas fui professor da Unisa, então é uma grande honra 
receber esse título de professor honoris causa. Isso aumenta a 
minha responsabilidade de não os decepcionar, de estar à altu-
ra da universidade e desta generosa homenagem.

Ainda é mais gratificante recebê-la o lado do Dr. Roberto 
Kalil, um grande cardiologista, que dirige uma instituição de 
renome internacional, que é o Instituto do Coração, do Governo, 
do SUS, para atender quem precisa. Aliás, através dos meios 
de comunicação, do rádio, da televisão, leva a cardiologia para 
toda nossa população brasileira. Além disso, Capez e reitora, ele 
tem uma banda de música famosíssima, chamada InCorDes. Ele 
é o saxofonista, é um grande saxofonista, um craque.

Então, é uma alegria, Kalil. Junto com você, grande car-
diologista, e com a universidade, com esses profissionais, nós 
vamos passar de 100 anos de idade. As mulheres não morrerão 
mais. Esse é o nosso desejo. Quero dizer a vocês, família Unisa, 
muito, muito obrigado. (Palmas.)

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - O exer-
cício da cardiologia já é uma arte. Agora, também tem uma 
banda e é saxofonista. É uma arte dupla.

Antes de lhe passar a palavra, a minha gratidão como pai, 
em meu nome, em nome da minha filha, Maria Fernanda, que 
você, com tanto carinho e tanta eficiência, atendeu naquele 
momento difícil, que foi superado graças ao seu preparo, à 
sua calma, à sua competência. Com a palavra, Roberto Kalil. 
(Palmas.)

O SR. ROBERTO KALIL - Primeiramente, boa noite às auto-
ridades, aos membros da Mesa e aos meus colegas de Osec/
Unisa, porque eu sou osequiano. Em 1980 eu entrei nessa 
Faculdade de Medicina e vou contar um pouquinho disso em 30 
segundos. Antes, eu quero dizer que me sinto muito honrado de 
receber este título junto com o senhor, governador, porque nos 
conhecemos há décadas. Desde que assumi a diretoria do Incor 
em 2011, a cátedra, no começo foi muito difícil. A situação não 
estava fácil e, sem a ajuda do senhor, o Incor não estaria na 
posição em que está hoje.

Desde aquele café da manhã em fevereiro de 2012, quando 
eu fui ao Palácio e contei das dificuldades que nós estamos 
tendo, o senhor nunca nos deixou. Na última inauguração antes 
de o senhor sair do governo, a InCorDes, que é uma banda que 
nós fizemos há quatro meses composta por funcionários do 
Incor, tomou conta da instituição. Nós cantamos uma música 
para o governador e para a instituição: “Como é grande o meu 
amor por você”. Essa foi a primeira música que nós tocamos.

Naquele dia, o senhor se recorda que eu disse: “O senhor 
está aqui como governador de São Paulo, e para o Incor o 
senhor sempre será o nosso governador?” Mesmo nos visitando 
como futuro presidente da República, o presidente vai ficar fora, 
na Rua Enéas de Carvalho, e vai entrar o nosso querido gover-
nador. Nas paredes do Incor estará sempre a sua imagem como 
governador, mesmo que o senhor vá nos visitar como presiden-
te da República, e o senhor irá, com certeza. O senhor sabe que 
a nossa bancada é Geraldo Alckmin sempre.

Voltando à minha querida Osec, 1980 foi meu sonho. Eu 
demorei dois anos para entrar na faculdade de medicina, e 
naquela época disse a meus pais: “Eu vou ficar prestando ves-
tibular por 50 anos”, porque eu queria ser médico, meu sonho 
era ser médico. Em 1980 eu entrei na 11ª turma da faculdade, 
38 anos atrás, e foi um sonho. Eu aprendi muito ali. Era uma 
faculdade pequena, um hospital-escola pequeno, mas aprendi 
muito. Aprendi a ser aluno, aprendi a ser gente, aprendi a ser 
médico.

Meus professores na época me estimulavam. Eles diziam: 
“Você vai entrar e vai fazer residência médica”. Eu chegava 
naquele banco daquela faculdade e falava: “Será que a gente 
vai entrar em uma residência médica?” A Osec era tida como 
uma faculdade pequena, e o Dr. Veronezi transformou aquela 
faculdade pequena. Veronezi, você sabe da minha admiração 
por você, não é? Nós somos amigos, e você transformou a Osec 
em uma grande universidade. Então eu, como osequiano, tenho 
orgulho de, em nome da Osec, agradecer por aquilo que você 
transformou, hoje, na grande Unisa.

De qualquer jeito, naquele banco eu me perguntava: “Poxa, 
eu vim de uma faculdade pequena, será que vou conseguir 
um espaço em uma boa residência médica?” Eu fui presidente 
da Atlética, com o nome do Dr. Dallora, e eu digo aos alunos: 
sempre se consegue quando se é determinado. E aqueles pro-
fessores, um deles está aqui, inclusive, falavam: “Estude, seja 
honesto, seja sério e seja determinado que você vai entrar em 
qualquer residência médica”.

Passaram-se 30 anos, e eu me tornei professor titular da 
Faculdade Medicina da USP, que teoricamente é o posto mais 
cobiçado na vida acadêmica, vindo da Osec. Então, eu devo 
o meu sonho à Osec, a minha profissão à Osec. A medicina é 
minha vida, e eu devo minha vida à Osec. Muito obrigado. Nem 
sei se sou merecedor disso, mas me sinto extremamente honra-
do, é um sonho para mim. O sonho foi entrar na faculdade de 
medicina depois de três anos tentando, o sonho foi me formar, 
o sonho foi ser médico e continuar sendo médico, e hoje mais 
um sonho, que é receber este título. Muito obrigado, Veronezi; 
muito obrigado, reitora; muito obrigado a todos. Boa noite. 
(Palmas.)

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - A sessão 
está tão agradável que eu gostaria de prorrogá-la indefinida-
mente, mas, como é solene, há o momento de encerrar.

Esgotado o objeto da presente sessão, quero agradecer 
às autoridades, a toda a minha equipe, aos funcionários dos 
serviços de Som, da Taquigrafia, de Atas, do Cerimonial, da 
Secretaria Geral Parlamentar, da Imprensa, da TV Alesp e das 
Assessorias Policiais Civil e Militar, à equipe de organização da 
Unisa - estivemos reunidos ontem durante muito tempo para 
que tudo saísse a contento -, bem como a todos que, com suas 
presenças, colaboraram para o êxito desta solenidade. Não os 
convidarei neste momento para o coquetel que se realizará, 
porque a sessão é ao vivo, e seria perigoso que muitas pessoas 
viessem correndo para esse coquetel. Eu só anuncio quando é 
gravado. Boa noite, que Deus abençoe a todos.

Está encerrada a sessão.
* * *
- Encerra-se a sessão às 22 horas e 06 minutos.
* * *

 20 DE AGOSTO DE 2018
53ª SESSÃO SOLENE
EM COMEMORAÇÃO AO DIA DO MAÇOM

Presidência: ALDO DEMARCHI

RESUMO

1 - ALDO DEMARCHI
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - ALEXANDRE TIRELLI
Mestre de cerimônias, anuncia a composição da Mesa.
3 - PRESIDENTE ALDO DEMARCHI
Informa que a Presidência efetiva convocara a presente 
sessão solene, em "Homenagem ao Dia do Maçom", por 
solicitação deste deputado, na direção dos trabalhos. 
Convida o público a ouvir, de pé, o "Hino Nacional 
Brasileiro", reproduzido pelo Serviço de Audiofonia desta 
Casa.
4 - ALEXANDRE TIRELLI

É uma organização social sem fins lucrativos, que desen-
volve projetos socioeducativos, culturais e esportivos para 
crianças, jovens e idosos na região do extremo sul da cidade 
de São Paulo.

A parceria com a Unisa iniciou em 2014, como campo de 
estágio supervisionado de fisioterapia e, atualmente, comparti-
lhando de nossos ideais, a Sobei constrói com a Unisa projetos 
de extensão e pesquisa voltados para o desenvolvimento social.

Eu convido a senhora Débora Lopes, gerente da unidade 
das Imbuias, a receber a nossa homenagem. (Palmas.)

* * *
- É entregue a homenagem.
* * *
A SRA. LUCIANE LÚCIO PEREIRA - Eu gostaria de ressaltar 

para todos os presentes que estas não foram homenagens defi-
nidas pela diretoria ou pela mantenedora. Elas surgiram a partir 
da comunidade, daqueles que fazem parte da Unisa.

Então, nós temos na Unisa pessoas que estão lá há 45, 
48 anos, e pessoas que acabaram de chegar, e foi a partir do 
levantamento, do trabalho da discussão, da pesquisa junto à 
comunidade, que nós chegamos a esses importantes parceiros.

Muitos outros existem. Muitos outros são fundamentais na 
consecução do nosso trabalho, mas eu acho que aqui nós temos 
uma representação bastante importante de todas aquelas pes-
soas e instituições que fizeram e fazem a Unisa.

Muito obrigada.
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Pediria 

agora que a magnífica reitora retornasse para a Mesa e, aqui 
em cima, ela envergará a toga acadêmica para o momento da 
concessão dos títulos acadêmicos honoris causa, títulos esses 
que foram fruto de seleção criteriosa.

Neste momento, para a outorga do título de professor 
honoris causa a Geraldo Alckmin, passo a palavra novamente 
à reitora, para que faça a apresentação e justificativa do agra-
ciado com o título de professor honoris causa da Universidade 
Santo Amaro.

Na ausência de um microfone móvel para reitora providen-
ciarei o meu mesmo.

A SRA. LUCIANE LÚCIO PEREIRA - A concessão de um 
título por uma universidade, mesmo em um momento festivo 
como este, é um ato solene, e que foi decidido em uma reunião 
do mais alto colegiado da universidade, que é o seu Conselho 
Universitário. Foram encaminhadas as sugestões e os membros 
desse conselho aprovaram por unanimidade a concessão desses 
títulos a dois representantes do seu corpo docente e do seu 
corpo discente, que tem a mais alta relevância no cenário do 
nosso país dentro das suas áreas de atuação.

Eu passo a ler a ata formal de concessão desses títulos, 
iniciando pelo professor Geraldo Alckmin Filho:

“Ata da Sessão Solene de Outorga de Título de Professor 
Honoris Causa. Aos 30 dias do mês de junho do ano de 2018 
o Conselho Universitário da Unisa, Universidade Santo Amaro, 
presidido por sua reitora, aprovou por unanimidade a conces-
são do título de Professor Honoris Causa pelo notável trabalho 
de eminência em seu desempenho profissional, conforme Artigo 
1º do Regimento Geral desta universidade, a Geraldo José 
Rodrigues Alckmin Filho, que nesta sessão solene oficializa a 
sua entrega. Médico formado na universidade de Taubaté, é 
especialista em Anestesiologia pelo Instituto de Assistência 
Médica ao Servidor Público Estadual. Foi professor na Universi-
dade Santo Amaro, quando exerceu papel fundamental no curso 
de Medicina, compartilhando seus conhecimentos na área de 
saúde preventiva. Iniciou a sua carreira em Pindamonhangaba, 
onde foi eleito vereador, e depois se tornou o mais jovem pre-
feito da cidade, com 25 anos. Foi deputado estadual e, por dois 
mandatos, deputado federal. Foi um dos fundadores do Partido 
Social Democrata Brasileiro, quatro vezes governador de São 
Paulo, Geraldo Alckmin é considerado o político que por mais 
tempo comandou o Governo de São Paulo desde a redemocra-
tização do Brasil. São Paulo, 16 de agosto de 2.018.” (Palmas.)

* * *
- É feita a outorga do título.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Passo 

novamente a palavra à magnífica reitora para a outorga do títu-
lo de doutor honoris causa ao nosso aluno, símbolo da Unisa, 
professor Roberto Kalil.

A SRA. LUCIANE LÚCIO PEREIRA - “Ata da Sessão Solene 
de Outorga do Título Doutor Honoris Causa. Aos 30 dias do mês 
de junho do ano de 2018 o Conselho Universitário da Unisa, 
Universidade Santo Amaro, presidido por sua reitora, aprovou 
por unanimidade a concessão do título de Doutor Honoris 
Causa pelo notável trabalho em prol das Ciências, Letras e 
Artes, conforme o Artigo 1º do Regimento Geral desta universi-
dade, a Roberto Kalil Filho que, nesta sessão solene, oficializa a 
sua entrega. Filho ilustre da Universidade Santo Amaro, o médi-
co e professor Dr. Roberto Kalil Filho formou-se na Unisa em 
1985. Sua trajetória acadêmica teve continuidade na Faculdade 
de Medicina da Universidade de São Paulo, onde concluiu sua 
residência, doutorado e livre-docência. Atualmente é professor 
titular da disciplina de Cardiologia do Departamento de Car-
diopneumologia pela Faculdade de Medicina da USP, onde está 
desde 2011. No Instituto do Coração é presidente do Conselho 
Diretor, diretor da Divisão de Cardiologia Clínica e membro da 
Comissão Complementar de Pós-Graduação. No Hospital Sírio-
-Libanês fundou o Centro de Cardiologia, onde é diretor-geral, 
criando a residência médica em Cardiologia. É uma referência 
acadêmica, com publicação de 12 livros e mais de 100 artigos 
em revistas internacionais de alto impacto. Lidera grandes 
projetos na área da Cardiologia, reconhecidos nacional e inter-
nacionalmente nas subespecialidades Coronariopatia, Imagem, 
Ressonância Magnética e Cardio-Oncologia.”

Parabéns, professor Dr. Roberto Kalil Filho! (Palmas.)
* * *
- É feita a outorga do título.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - A ele que 

tantas vezes fez uso deste microfone como deputado, como 
governador e que recebe o título de professor honoris causa 
desta distinta e dileta universidade e recebe da população de 
São Paulo o de professor honoris causa de gestão pública, pois 
São Paulo é o único estado desta imensa nação a manter o 
equilíbrio fiscal ao longo de tantos anos de uma administração 
em que priorizar e, muitas vezes, dolorosamente, ter de dizer 
não implica na verdadeira arte de administrar. Com a palavra, 
Geraldo Alckmin, Professor Honoris Causa da Unisa. (Palmas.)

O SR. GERALDO ALCKMIN - Boa noite a todas e a todos. 
Quero cumprimentar o deputado Fernando Capez, que preside 
esta sessão; a Prof. Dra. Luciane Lúcio Pereira, magnífica rei-
tora da Unisa; o Prof. Dr. Roberto Kalil, diretor do nosso Incor, 
Instituto do Coração; o ministro do Superior Tribunal de Justiça, 
Paulo Dias de Moura Ribeiro; o Dr. Silvio José Cecchi, do nosso 
Ministério da Educação; os deputados federais que estiveram 
conosco, o Arnaldo Faria de Sá e o Gilberto Nascimento; o 
deputado Dr. Olim; o Ricardo Montoro; a secretária Linamara; o 
vereador Beto do Social; o amigo Ricardo Veronezi; as queridas 
e os queridos professores, os funcionários, os alunos da Unisa.

Duas palavras. Uma primeira para destacar o Jubileu de 
Ouro. Cinquenta anos não são 50 dias. É uma história de luta, 
de trabalho, de conquistas, de serviço prestado a São Paulo e ao 
Brasil em um setor estratégico como é a Educação.

É a Educação que pode melhorar ainda mais a vida da 
nossa população, é a Educação o caminho para diminuir a 
desigualdade em um país tão desigual como é o Brasil, é a 
Educação que promove desenvolvimento do País pelos ganhos 
de produtividade, de eficiência, de competitividade.

A Unisa, ao longo desses 50 anos, formou profissionais 
altamente qualificados, ensinou, fez pesquisa, prestou serviços 
à sociedade, por onde esteve. É uma grande universidade: 30 


